



Póker político

Matías Pascal

Claudia Sheinbaum, el futuro de México



El 2 de junio de 2024 fue un día de sorpresas en el póker político mexicano. **Claudia Sheinbaum se llevó el "pot" más grande, convirtiéndose en la primera mujer presidenta de México con más de 60 % de los votos.** Este resultado no sólo es histórico, sino que también refleja una polarización profunda en el país. ¿Por qué está tan dividido México y qué significa este resultado con el "Plan C" en juego?

El "Plan C" de Sheinbaum y Morena es su apuesta más ambiciosa. Este plan busca consolidar y extender la "Cuarta Transformación" de AMLO, requiriendo una mayoría calificada en el Congreso para cambiar leyes clave y avanzar en su agenda política. Entre las reformas propuestas se encuentran cambios a la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales, la Ley Orgánica del Poder Judicial, y la Ley General de los Medios de Impugnación en Materia Electoral.

El "Plan C" promete mantener y expandir programas sociales como pensiones para adultos mayores y becas para jóvenes, además de lanzar nuevas iniciativas como apoyo mensual para mujeres de 60 a 64 años y una beca universal para estudiantes desde preescolar hasta secundaria. También se planea la construcción de más de 500 mil viviendas y la tecnificación del uso del agua.

Pero, ¿por qué está México tan dividido? La respuesta radica en la desigualdad y el sentimiento de abandono que sienten muchos ciudadanos. Mientras algunos ven en Morena una esperanza de justicia social y apoyo gubernamental, otros critican su manejo de la corrupción y la inseguridad. El "Plan C" busca centralizar y fortalecer el poder de Morena, lo que muchos temen podría

llevar a un mayor autoritarismo y erosión de la independencia del Poder Judicial.

El "Plan C" también apunta a reducir la influencia del Instituto Nacional Electoral (INE), proponiendo recortes presupuestales y cambios que podrían afectar su autonomía. Esto ha generado gran controversia, ya que muchos ven al INE como una institución crucial para la democracia en México.

Entonces, ¿qué pasará con México ahora que Claudia Sheinbaum tiene la mano ganadora del "Plan C"? La consolidación del poder de Morena puede traer estabilidad en algunos aspectos, pero también conlleva riesgos significativos para la democracia y la independencia institucional. La polarización continuará, y el papel de la oposición y la ciudadanía como contrapeso será más crucial que nunca.

Es necesario preguntarse: ¿Cómo garantizará Sheinbaum la independencia de las instituciones? ¿Qué medidas tomará

para evitar que su administración caiga en los mismos vicios que prometieron erradicar? La concentración de poder en Morena plantea la posibilidad de un mayor control sobre las decisiones judiciales y legislativas, lo que podría socavar el equilibrio de poderes en el país.

Otro punto crítico es la economía. Los programas sociales son vitales para muchas personas, pero su financiamiento debe ser sostenible. ¿Cómo planea Sheinbaum mantener y expandir estos programas sin desestabilizar las finanzas públicas? La respuesta a esta pregunta es esencial para evaluar la viabilidad a largo plazo del "Plan C".

El "Plan C" también propone cambios significativos en el sistema electoral. Reducir la autonomía del INE y modificar las leyes electorales podría facilitar un mayor control gubernamental sobre las elecciones, lo que representa un riesgo para la transparencia y equidad del proceso democrático. La democracia en México ha sido una conquista ciudadana, y cualquier intento de manipular las reglas del juego debe ser observado con cautela y criticado cuando sea necesario.

Es crucial que la ciudadanía y los partidos de oposición se mantengan vigilantes y activos. El equilibrio de poderes es fundamental para evitar el autoritarismo y asegurar que los derechos y libertades de los ciudadanos sean respetados. Los próximos seis años serán determinantes para el futuro de México, y cada acción de la nueva administración debe ser monitoreada de cerca.

México enfrenta un momento decisivo. La victoria de Sheinbaum y el "Plan C" representan una apuesta audaz por la transformación del país, pero también plantean preguntas serias sobre el futuro de la democracia y las instituciones. La ciudadanía tiene la responsabilidad de exigir transparencia, rendición de cuentas y respeto a los principios democráticos.

No se pierdan el Póker Político de mañana, donde continuaremos analizando el juego de la nueva mesa y lo que significa este cambio para el futuro de México. La próxima mano promete ser interesante, y las apuestas están más altas que nunca. ¡Ciao!!!

